

| | |
|---------------------|---|
| Zeitschrift: | Bulletin pédagogique : organe de la Société fribourgeoise d'éducation et du Musée pédagogique |
| Herausgeber: | Société fribourgeoise d'éducation |
| Band: | 75 (1946) |
| Heft: | 1 |
| Rubrik: | Société des institutrices |

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 18.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

de la politique ; un véritable homme d'Etat, c'est-à-dire un homme qui a consacré sa vie à l'Etat, au bien de ses concitoyens et qui, dans l'œuvre qu'il a entreprise, fait taire son intérêt et les considérations personnelles, pour ne plus voir que les intérêts suprêmes de la communauté.

Ceux qui connaissent bien M. Piller l'apprécient, en outre, pour une qualité rare : nous voulons dire la modestie. M. Piller fuit toute forme de publicité ou de recherche de la popularité. Il s'efface devant l'œuvre et les idées qu'il défend. Il se compte lui-même pour peu de choses : toute sa fierté étant d'être Fribourgeois. Chacun, à Berne, sait l'amour passionné de M. Piller pour son canton, et le souci constant qu'il a de la grandeur du nom fribourgeois. Tant que le canton de Fribourg aura le bonheur d'avoir à sa tête des hommes intègres, forts, résolus, d'un dévouement et d'un désintéressement absolus, comme M. Piller, qui, au point de vue de la doctrine politique, est un véritable roc, sur lequel tout un peuple peut s'appuyer, il suivra, sans dévier, la voie glorieuse de sa destinée.

Certes, c'est surtout l'activité de M. Piller sur le plan fédéral, qui est couronnée par son élection à la présidence du Conseil des Etats, mais le Parlement n'ignore pas, non plus, l'œuvre capitale qu'il a accomplie à Fribourg, comme successeur et disciple de Georges Python : le développement donné à l'Université et la construction des nouveaux bâtiments universitaires. C'est là une œuvre qui est debout, qui restera, et qui porte témoignage de l'esprit d'initiative et de la prévoyance de celui qui l'a menée à chef. C'est en dehors de Fribourg qu'il faut vivre pour se rendre compte du prestige dont jouit l'Université de Fribourg, en Suisse et à l'étranger. C'est elle qui marque la mission de Fribourg dans notre pays et dans le monde. Aussi, l'homme qui porte cette charge sur ses épaules mérite d'être soutenu par tous les Fribourgeois conscients du véritable destin de leur petite patrie.

Maintenant que la guerre est finie, que les frontières s'ouvrent et que les étudiants accourront par centaines à Fribourg occuper les nouveaux locaux, l'œuvre de M. Piller apparaîtra rapidement comme providentielle, et chacun dira qu'il eut raison.

Aussi est-ce un hommage de félicitations, de remerciements et d'admiration, qui va à M. Piller le jour de son élection à l'une des plus hautes charges de la Confédération, avec des vœux pour le succès de sa présidence.

Société des institutrices

Groupe de la Gruyère. — Prochaine séance à Vaulruz. Conférence de M^{me} Dupraz. La date en acte de la séance sera annoncée aux participantes.